
“北京市工会
十五大是全市广大
职工和工会工作者
政治生活中的一件
大事 。”大兴区总工
会党组书记 、 副主
席张志全说 ， 大兴
区总工会将第一时
间部署大会精神贯
彻落实举措 ， 切实
把职工群众和工会
干部的思想和行动
统一到大会精神上
来 ， 不断探索工会
工作新路径 ， 围绕
全面提升工会组织引领力、组织力、服务力，持续
加强职工思想政治引领， 精准服务职工实际需
求，为工会工作注入强大活力。

下一步，大兴区总工会将认真落实北京市工
会十五大各项任务， 聚焦优化服务阵地布局，推
进“会、站、家”一体化建设，集成更多资源向基层
和一线倾斜；打造“工”字号服务品牌，实施“爱在
大兴”就业护航专项行动，强化大兴国际机场的
士职工之家建设，擦亮大兴新名片；提升精准帮
扶水平，完善政府和工会出资帮扶、职工互惠互
助帮扶、社会各方爱心帮扶三个维度帮扶体系建
设，同时深入开展新就业形态劳动者关心关爱行
动，让更广泛的职工群众感受到工会的温暖。

本报记者 孙艳/文 于佳/摄

———访北京首农畜牧发展有限公司奶牛
中心党总支委员、副总经理丛慧敏

———访北京公共交通控股（集团）有限公
司客二分公司第十车队41路驾驶员孟大鹏

打造更多劳模工匠示范引领平台

“北京市工会十五大对未
来五年全市工会重点工作任
务进行了部署安排。 我们将
积极行动， 认真学习贯彻这
次大会的精神。” 密云区总工
会党组书记、 常务副主席李
友宁在接受记者采访时表示，
作为大会代表和工会工作者，
深感责任重大， 使命光荣。

李友宁说 ， 密云区是首
都重要饮用水源基地和生态
涵养区， 围绕区域功能定位
与发展 ， 密云区总工会积极
探索、 主动作为， 在擦亮工
会特色服务品牌方面， 持续
做实做细， 受到职工热烈欢迎。 其中， 着力打造 “走近一
泓碧水” 志愿服务品牌活动， 吸引密云区乃至全市上万
职工共同守护密云的绿水青山 ； 朝阳、 密云两区工会
联手开展朝阳职工游密云系列活动， 助力农民增收和乡
村发展与振兴 。 “我们将认真总结经验 ， 继续做好工
会品牌服务， 在激励广大干部职工立足岗位、 建功立业的
同时， 不断提升工会会员的幸福感、 获得感、 安全感。”
李友宁说。

谈到未来的工作， 李友宁表示， “下一步， 密云区各
级工会干部要深入学习贯彻北京市工会十五大精神， 围绕
构建 ‘1234’ 工作格局， 坚持以职工为中心， 深耕工会工
作主责主业， 使密云区工会工作有特色、 创一流， 努力打
造有为工会、 品牌工会、 满意工会。”

本报记者 王路曼/文 曹立栋/摄

———访北京市密云区总工会党组书记、常务副主席
李友宁

深耕工会主责主业 擦亮特色服务品牌

“北京市工会十
五大报告为今后五
年我们开展工会工
作指明了努力的方
向。” 北京大学人民
医院党委副书记、工
会主席高杰说。

高杰介绍，近年
来，北京大学人民医
院工会切实维护职
工职业健康权益，定
期组织健康体检，开
展健康教育活动，加
强心理健康服务，加
强劳动保护。随着医
院职工队伍结构的变化，未来，医院工会将更加
注重职工的个性化需求， 拓宽职工职业发展渠
道，持续推动民主管理和文化建设。“我们将积极
探索工会工作的新模式和方法，持续提升工会工
作的效率和质量。”高杰介绍，下一步将继续开展
职工劳动和技能竞赛，设立医教研、公共卫生、院
感等项目，激发职工爱岗敬业的工作热情，全力
推动医院提质增效。

“大会报告强调要坚持职工需求导向，让工
会服务更加贴心， 我们将认真贯彻落实。” 高杰
说，“医院工会今后将努力提升职工的工作环境，
完善医疗保障，推动落实各类健康活动和福利制
度，多方面满足职工个性化需求。”

本报记者 宗晓畅/文 彭程/摄

———访北京握奇数据股份有限公司企业技术中心
主任、工会主席郭天光

聚力培育更多青年创新人才

———访北京大学人民医院党委副书记、工
会主席高杰

———访北京市大兴区总工会党组书记 、
副主席张志全
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北北京京市市工工会会十十五五大大

更加关注职工个性化需求

赓续光荣 奋楫争先
———北京市工会十五大代表专访

以务实工作举措抓好大会精神落实

持续攻关“卡脖子”难题 身体力行发挥示范作用

“作为劳模 ，
我时刻提示自己肩
负着身先士卒的示
范引领责任 。 ” 全
国劳模、 北京首农
畜牧发展有限公司
奶牛中心党总支委
员、 副总经理丛慧
敏说。

这次当选北京
市工会十五大代表，
丛慧敏深感激动和
自豪： “这对我来说
是 一 种 光 荣 的 责
任。 在大会上我积
极建言献策， 会后， 我会继续发挥桥梁纽带作
用， 认真倾听职工心声， 推动维护职工利益 ，
为大家办实事、 办好事。”

种业研发始终是丛慧敏极为关注的科研课
题。 丛慧敏说： “种业研发是农畜产业的基座，
必须掌握在中国人自己的手里。”在实际工作中，
种业科研工作者需要持续攻关“卡脖子”难题，实
现科技自立自强。在这方面，既需要科学家、高级
工程师，也需要高技能人才协同。丛慧敏表示，大
会报告对于高技能人才培育工作十分重视，下一
步，她将持续投身种业科研攻关， 同时引领更多
技能人才投身种业研发创新， 让更多的产业工
人端好技术这个 “金饭碗”， 练就技能 “金刚
钻”。 本报记者 边磊/文 彭程/摄

北京握奇数据股份有限
公司企业技术中心主任、 工
会主席郭天光深耕智能卡领
域20多年， 以科研带动企业
创新发展 ， 打破技术壁垒 ，
实现自主研发， 让中国智能
卡技术走在世界前列。

2024年 ， 握奇数据以技
术第一的评分中标法国全境
交通卡项目。 该项目是郭天
光率领团队经过3年跟踪， 历
经十余年的创新研发， 经过
多次轮番的交流研讨， 并与
多个国家进行技术博弈评比，
耗时20年才一举夺下。 在未
来5年的时间里， 握奇数据预计将向欧洲市场销售1亿张
智能卡。

郭天光表示， 大会报告强调要聚焦前沿技术、 关键
技术、 重要领域 “卡脖子” 技术等， 开展技术攻关、 技
术革新、 技术协作、 发明创造， 这一点非常重要。 郭天
光指出， 新质生产力是创新起主导作用的先进生产力 ，
在推进强国建设、 民族复兴伟业的进程中， 只有依靠自
主创新加快发展新质生产力， 才能获取稳定、 持续的国
家竞争优势。

“未来， 我们将聚力培育更多青年创新人才， 组织动
员科研工作者投身前沿技术战场， 在世界舞台展现中国
科技新力量 ， 奏响中国科技攀登高峰的新乐章。” 郭
天光说。

本报记者 刘欣欣/文 于佳/摄

“作为一名公交
驾驶员，也是一位劳
模创新工作室的领
军人，工会对我的帮
助很多，其中就包括
搭建创新工作室平
台，让我们可以安心
进行创新革新 。”北
京公交集团客二分
公司第十车队 41路
驾驶员孟大鹏告诉
记者 。 孟大鹏介绍
说，孟大鹏劳模创新
工作室由初创的 10
平方米小屋发展到
现如今的36平方米独立空间，集研发区、展示区、
交流区为一体。工作室创建以来，全体成员在降
本增效、节能减排、技术改造、服务升级等“五小”
上不断创新，先后完成26项创新成果，其研发的
“公交驾驶员例检小程序” 应用推广后大幅度降
低了车辆技术隐患。

除带领同事开展技术革新外，孟大鹏还积极
参加行业外的创新交流活动。“北京市工会十五
大报告专门强调， 打造劳模工匠示范引领平台。
对此，我深受鼓舞，我将继续立足岗位，带领职工
们持续进行生产革新和技术创新，发挥创新工作
室孵化器作用，结合‘数字化+’的模式，定期组织
职工创新创造和交流竞赛，推进更多的创新成果
落地转化。”孟大鹏说。 本报记者 盛丽/文 彭程/摄


